
Data: 17/05/2021
Videoconferência pela plataforma Google Meet
Horário: 18h30
Assunto: Reunião Administrativa

COORDENADOR(A) Luana Carolina Kleinert

RESPONSÁVEL
pela ATA

Carmem Eduarda Rohr Flores

Tutora: Luísa Helena do Nascimento Tôrres

Participantes
PETIANOS

Camila S. Hartmann; Carmem Eduarda R. Flores; Daniel
Fagundes; Gabriela C. Tondolo; Giovanna L. Klein; Hanna
Thayrine Mello Souza; Jessica Carvalho; Luana Carolina
Kleinert; Luiz F. Fleck; Marina M. Dotto; Rafaela
Fernandes Borin; Renata R. Soilo

1. Ausências: não houve ausências.

2. Faltas: não houve faltas.

3. Justificativa Ausências: não havia justificativa de ausência para ser analisada.

4. Aprovação ATA 15/2021: a ATA 15 foi aprovada por unanimidade pelo grupo.

5. Atualizações: a petiana Camila assistiu o IGTV sobre erosão da petiana Hanna,
preencheu a tabela de ideias de novos projetos, participou da reunião do Informativo com o
petiano Luiz e as petianas Gabriela e Rafaela, entrou em contato com um entrevistado do
informativo, falou com uma professora da UFPEL sobre a pesquisa da COVID-19, participou
da reunião do projeto Traumatismo/Odontologia do Esporte com os petianos Luiz, C.
Eduarda e Hanna e fez o documento do resultado parcial da seleção de petianos. A petiana
C. Eduarda gravou story e elaborou enquetes com perguntas sobre a pesquisa da
COVID-19, participou da reunião do acolhimento dos calouros, com as petianas Marina e
Renata, participou da reunião do Projeto Circulação quarta-feira, da reunião do projeto
Traumatismo/Odontologia do Esporte, da reunião da Comissão de Assessoria Tutorial com
a tutora Luísa, assistiu o IGTV da petiana Hanna, fez stories para a Seleção e enviou
mensagens para alguns discentes da UFSC e UFPR com a petiana Giovanna. A petiana
Gabriela participou da reunião do Informativo, fez stories para divulgação da pesquisa da
COVID-19 e está organizando cartilhas do Projeto de Gestantes. A petiana Giovanna
finalizou as notas do processo seletivo de petianos, olhou o IGTV da petiana Hanna e criou
uma mensagem para enviar a alguns discentes das universidades participantes da pesquisa
da COVID-19. A petiana Hanna participou da reunião do Projeto Traumatismo/Odontologia
do Esporte e enviou o IGTV sobre erosão finalizado para o grupo dar o feedback. A petiana
Jessica finalizou as atividades da seleção, fez uma reunião do artigo do Traumatismo com a
petiana Renata, participou da reunião sobre o Projeto de PNE com a petiana Luana e o
petiano Daniel e preencheu a tabela de atividades mensais, que estava pendente. A petiana
Luana preencheu a tabela de ideias de novos projetos, encaminhou a reformulação do
projeto Atualiza PET / Fala Acadêmic@ para a tutora Luísa, conversou com a professora
Adriana Zink e professora Wâneza sobre o questionário dos pacientes especiais, participou
da reunião do Projeto de PNE e divulgou a pesquisa da COVID-19 em um grupo de
estudantes de odontologia do Brasil e no seu perfil de odontologia no Instagram. O petiano
Luiz elaborou os slides para o acolhimento de petianos, participou da reunião do Projeto
Traumatismo/Odontologia do Esporte, da reunião do Informativo e falou com a coordenação
sobre questões de uma matéria para o Informativo. A petiana Marina organizou o



documento do resultado parcial da seleção de petianos, fez a postagem no site, entrou em
contato com uma integrante do PET Enfermagem sobre os certificados do Projeto
Circulação, respondeu a pesquisa da COVID-19, gravou vídeo para o acolhimento de
calouros e está organizando a Oficina de Biossegurança. A petiana Rafaela participou da
reunião do informativo na sexta-feira, da Comissão de Assessoria Tutorial na quinta-feira,
enviou reformulação do Atualiza PET / Fala Acadêmic@ para tutora, fez entrevista com a
Isa Zhang Li para o Informativo e colocou sugestão de novo projeto. A petiana Renata
participou da reunião do Projeto Circulação, da reunião do Acolhimento de Calouros, da
reunião do artigo sobre Traumatismo e gravou o IGTV sobre gengivite e periodontite. A
tutora Luísa finalizou as notas da seleção de petianos, participou da reunião da Comissão
de Assessoria Tutorial e leu o Regimento Interno do grupo sugerindo pequenas alterações.

Pautas e encaminhamentos:

6. Daniel: o petiano Daniel comunicou ao grupo que está saindo do PET, agradeceu pela
parceria de todos e comentou que cresceu muito nessa trajetória de dois anos no grupo. Os
demais petianos expressaram mensagens de carinho, pontuando o incrível caminho dele no
PET e também desejaram muito sucesso nessa nova etapa.

7. Lembrancinhas aos petianos egressos: o grupo irá conversar e decidir qual
lembrancinha será dada aos petianos que saíram do PET nos últimos meses. A petiana
Marina irá enviar mensagem para a petiana egressa Caroline para ver questões de atraso
no pagamento da caixinha. Os demais petianos egressos (Daniel, Felipe, Nicole e Giovanna
Gioppo) estão com os pagamentos da caixinha finalizados/ em dia.

8. Presença na aula de revisão sistemática (17/05): a aula de revisão sistemática foi
transferida para o dia 24 de maio, devido ao feriado municipal em Santa Maria.

9. Reunião Traumatismo/Odontologia do Esporte: na quinta-feira, dia 13 de maio, as
petianas Camila, C. Eduarda e Hanna e o petiano Luiz realizaram uma reunião para expor
as ideias e conversar sobre a escrita do Projeto Traumatismo/Odontologia do Esporte. A
petiana Camila informou ao grupo que na reunião ficou estabelecido que o projeto será
focado em diferentes esportes (ex.: lutas, basquete, handebol, futebol americano, rugby,
…), tanto para os que participam desses esportes de maneira profissional quanto para
crianças, treinadores e professores de clubes que possuem escolinhas de esporte e dança.
A tutora Luisa questionou sobre a confecção dos protetores bucais aos jogadores, que era
uma das ideias iniciais do projeto da petiana Hanna. Em resposta, a petiana Camila disse
que foi comentado na reunião que seria interessante entrar em contato com o professor
Gabriel de Prótese e buscar uma parceria para confecção desses protetores bucais, ou
então pedir indicações de laboratórios com valor acessível para passar aos jogadores
interessados. A tutora sugeriu procurar parceria com a PRAE para conseguir recursos para
a confecção dos protetores. Ademais, para levar a discussão de traumatismo dental às
crianças escolares foi sugerido escrever um projeto focado nas escolas, onde seriam
abordados diversos assuntos, como higiene geral, escovação, alimentação e também sobre
o traumatismo dental.

10. IGTV - Erosão: a petiana Hanna finalizou o IGTV sobre erosão e enviou no email para o
grupo dar o feedback. A petiana comentou que ficou muito feliz com os comentários sobre o
vídeo, pois se dedicou para entregar um material com boas informações ao grupo. O IGTV
de erosão será postado no mês de junho.



11. Foto do grupo para o acolhimento: a petiana Hanna solicitou que no fim da reunião
fosse tirado um print atualizado para ser anexado nos slides do acolhimento de petianos.

12. Produções: na reunião de Assessoria Tutorial foi apresentado à tutora as tabelas
mensais de atividades, onde ela constatou que há uma divergência de pontuações entre os
petianos. A tutora pediu que os petianos que estão com pontuação menor participem de
mais atividades e que todos os petianos estejam realizando pelo menos um projeto dentro
de cada pilar da tríade (pesquisa, ensino e extensão). Ademais, enfatizou a importância de
estabelecer prazos dentro do grupo para a realização das atividades e que ela irá destinar
uma hora por dia para as pendências do PET. A petiana Giovanna concordou em
estabelecer prazos e comentou que percebe que muitas vezes o prazo é estabelecido, mas
o grupo deixa de cumpri-lo.

13. Atualiza PET - Odonto x Fono: a petiana Luana está organizando o Atualiza PET com
a fonoaudióloga Rafaela Soares Rech. O evento está marcado para o dia 27 de maio, às 19
horas, no canal do YouTube do grupo, e trará como tema “Fono & Odonto: A importância do
trabalho interdisciplinar nas diferentes fases da vida”. A petiana Rafaela ficará de suplente e
irá ajudar a petiana Luana na elaboração de perguntas para serem feitas na palestra. A
petiana Luana já enviou para a petiana C. Eduarda as informações para confecção do post
para divulgação.

14. Acolhimento de calouros 2021/1: a petiana C. Eduarda informou que foi criado um
grupo no WhatsApp com a turma 102 e que eles se mostraram bem interessados no
encontro de acolhimento, que está marcado para a próxima sexta-feira, dia 21 de maio. As
petianas C. Eduarda, Marina e Renata estão organizando o material para o encontro, que
será feito a partir de slides e um vídeo prévio convidando para o acolhimento. A petiana
Hanna irá enviar as informações sobre o Projeto OdontOrienta para a petiana Renata, que
irá acrescentar nos slides. Ademais, a tutora Luísa solicitou que as responsáveis pelo
acolhimento façam uma breve apresentação do Moodle aos calouros, informando que
sexta-feira terão aula de Saúde Coletiva I, com a professora Beatriz.

15. Certificados do Projeto Circulação: a petiana Marina falou com uma integrante do
PET Enfermagem sobre os certificados do Projeto Circulação, a qual informou que os
certificados estão disponíveis em uma pasta no Drive. No entanto, estão faltando os
certificados das petianas Marina e Hanna referentes a ação do ano de 2018. A integrante do
PET Enfermagem levará essa questão como pauta na região administrativa de seu grupo e
retornará com as informações para a petiana Marina.

16. Seleção: os responsáveis pelo processo seletivo informaram ao grupo que publicaram o
resultado preliminar e que o período de recursos está aberto até o dia 18 de maio, às 20
horas.

17. Oficina de Biossegurança: a petiana Marina informou ao grupo que a Comissão de
Biossegurança estava em reunião sobre reformulações no Manual de Biossegurança da
UFSM. As petianas responsáveis, C. Eduarda, Hanna, Marina e Renata irão continuar
organizando a oficina e incluirão as alterações posteriormente.

18. Tabela Coordenador/Ata: a petiana Marina irá organizar a tabela com novos
coordenadores, responsáveis pela ATA e suplentes, já inserindo os petianos novos.



19. Pesquisa COVID-19: A petiana Camila entrou em contato com uma professora que a
Prof. Renata indicou e irá falar com a Prof. Maísa da UFPel, através do email:
maisa.66@hotmail.com. A petiana C. Eduarda fez enquetes com perguntas semelhantes às
da pesquisa e gravou stories para a divulgação. A petiana Giovanna elaborou um texto para
encaminhar aos discentes da UFSC e UFPR, solicitando que divulguem a pesquisa nos
grupos do WhatsApp de suas turmas. A petiana C. Eduarda enviou as mensagens para
esses alunos, através do Instagram do PET. Ademais, os petianos enviaram novamente o
formulário da pesquisa nos grupos de WhatsApp das turmas da UFSM. Essas abordagens
surtiram um efeito positivo na adesão à pesquisa, chegando a 212 respostas até o momento
da reunião administrativa.

20. Informativo: os petianos Camila, Gabriela, Luiz e Rafaela realizaram uma reunião no
dia 11 de maio, terça-feira, para tratar assuntos do Informativo, onde as tarefas foram
divididas entre os quatro responsáveis pela atividade. A petiana Camila repassou ao grupo
como será organizado o material neste semestre, que seguirá os semestres do ano e não
da UFSM. O Informativo terá um espaço destinado aos IGTVs postados no perfil do
Instagram do grupo, através de um texto falando mais especificamente do vídeo de
clareamento dentário e sinopses dos outros IGTVs realizados. Ademais, serão destinadas
algumas matérias para assuntos de Biossegurança, como um texto introdutório sobre a
biossegurança, entrevista com a Professora Rose, membro da Comissão de Biossegurança
da UFSM, entrevista com uma funcionária da esterilização de materiais e um espaço para a
Liga de Biossegurança. Na matéria “O que você faz além da odonto?” serão entrevistadas
as acadêmicas Ana Christo (biobrownie's) e Isa Zhang Li (ShiMu - Culinaria Oriental).
Também será abordado nesta edição a importância da Doação de Sangue e Medula Óssea.
Ainda, será feita uma homenagem aos petianos egressos e apresentado os petianos novos.
O prazo estabelecido para finalizar a atividade é a última semana do mês de junho. A tutora
Luísa sugeriu que na próxima edição seja realizada uma matéria sobre o Projeto Zelo da
UFSM.

21. Ideias de projetos: na reunião foi destinado um período para a apresentação e
discussão de ideias de novos projetos, que foram acrescentados na planilha que a petiana
C. Eduarda enviou ao grupo. Uma das ideias foi sugerida pelas petianas C. Eduarda e
Renata, em que poderia ser escrito um projeto com Idosos, através da adequação da ação
Envelhecendo com Saúde Bucal, que o grupo já vem realizando, e realização de uma
pesquisa com esse público. O grupo acredita não ser necessário um projeto para o
Envelhecendo com Saúde Bucal, pois este está inserido no Projeto de Produção de
Materiais. Em relação a pesquisa, a tutora Luísa comentou que seria necessário realizar
testes nos idosos e verificar a capacidade cognitiva desses idosos responderem às
perguntas dos questionários. Outro ponto abordado pela tutora foi que as pesquisas devem
focar em um assunto ou direcionamento que ainda é pouco discutido na literatura. Outro
proposta das petianas C. Eduarda e Renata foi a escrita de um projeto com Pacientes
Oncológicos, onde poderia ser realizado um projeto de pesquisa ou atividades
extensionistas. A tutora Luísa informou que as petianas haviam comentado sobre o
interesse em realizar um projeto com esses pacientes e que conversou com as Residentes
do HUSM sobre uma parceria na realização de um projeto voltado para pacientes
oncológicos, as quais gostaram da ideia e irão pensar em sugestões. A petiana Marina
trouxe ao grupo a ideia de realizar atividades em parceria com a ONG Infância Ação de
Santa Maria, que realiza diversas atividades com as crianças do município. A petiana



Camila comentou que o Projeto de Produção de Materiais engloba essas ações isoladas
que possuam atividades lúdicas e que acha interessante o grupo realizar essas atividades e
certificar os participantes através desse projeto. A petiana Rafaela sugeriu a realização de
um projeto com adolescentes nas escolas sobre as manifestações orais das ISTs. Ademais,
a tutora Luísa comentou que a Prof. Beatriz sugeriu que no Projeto de Gestantes seria
interessante acrescentar atividades com gestantes de alto risco, cujo acompanhamento é
em nível hospitalar. Ainda, a petiana Jessica perguntou se o grupo tinha interesse em
continuar com os projetos que ela tinha começado a escrever. Um dos projetos que ela
iniciou a escrita é direcionado aos Pacientes Surdos, em que seria realizado palestras sobre
higiene bucal para os professores e, se possível, palestras para os próprios surdos, mas
que para isso seria necessário uma capacitação em Libras dos participantes do projeto.
Uma sugestão foi abrir edital e selecionar voluntários capacitados na língua de sinais, como
do PET-Letras e do curso de Educação Especial. Os petianos e a tutora sugeriram expandir
o projeto para Pacientes com Deficiências, pois se fosse apenas a realização de vídeos
poderia ser feito através do Projeto de Produção de Materiais. O grupo aceitou a ideia do
projeto ser para Pacientes com Deficiência e os petianos responsáveis pela escrita (Jessica,
Luiz e um petiano novo) irão realizar uma reunião para discutir como o projeto será
realizado e posteriormente apresentar ao grupo. Outras ideias foram colocadas na planilha,
mas não foram discutidas na reunião.

22. Escritas artigos/projetos: durante a reunião a petiana Giovanna ajustou a tabela de
responsáveis pelos projetos, destinando atividades para os petianos novos. Também foi
organizado os projetos e artigos que estão sendo escritos e que irão ser escritos ainda em
2021. A tutora Luisa irá revisar a tabulação de dados do Xerostomia e informará ao grupo
se é válido dar continuidade ao artigo.

- Projetos e artigos em andamento: escrita do Artigo de Traumatismo, pelas petianas
Jessica e Renata; escrita do projeto Traumatismo/Odontologia no Esporte, pelos petianos
Camila, C.Eduarda, Hanna e Luiz (um petiano novo entrará nesse projeto); e escrita do
Projeto de Gestantes, que está sob responsabilidade das petianas Marina, Gabriela e Luana
(um petiano novo auxiliará).

- Projetos e artigos que o grupo irá escrever: projeto Pacientes com Deficiência
Auditiva, pelos petianos Jessica, Luiz e um petiano novo; Projeto de Exames Laboratoriais,
que será realizado pelas petianas Marina, Jessica e um petiano novo; Artigo COVID-19,
pelas petianas Giovanna e Camila; e revisões sistemáticas, sendo as responsáveis do
primeiro semestre as petianas Jessica, Marina, Luana, C. Eduarda e Rafaela e do segundo
semestre as petianas Camila, Giovanna, Renata e Gabriela.

Essas informações sobre as escritas dos projetos e artigos e também os
coordenadores e responsáveis por cada atividade de 2021 estão no documento no Drive
intitulado “Coordenadores + responsáveis”, localizado na pasta “2021 PET > Comissões >
Gestão”.

Próximo Coordenador/ Suplente/ ATA/ Suplente: Rafaela/Jessica/Renata/Camila

Encaminhamentos:

● Regimento interno

● Presença na aula de revisão sistemática (24/05).



● Responsáveis pela escrita dos projetos e artigos informar o prazo para realização
das atividades.

Registro Reunião Administrativa:


